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                              Comisión Ejecutiva  

REUNION CONSEJOS DE PARTICIPACION CIUDADANA CON EL PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO  

EL LIC. EDUARDO RIVERA PEREZ. 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día veintitrés de noviembre del 

año dos mil diez, en el Blvd. Aarón Merino Fernández No. 4,  Ier. Piso de la Col. Amor de la Ciudad 

de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 

178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, 

y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 

personas: 

 

Lic. Eduardo Rivera Pérez Presidente Electo Municipal 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

Arq. Dolores Dib Álvarez Secretaria del Consejo Ciudadano de Cultura 

C.P. Ma. Del Rosario A. González y Espinosa Vocal del Consejo de Cultura 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego Presidente del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Vocal del Consejo Ciudadano de Centro Histórico 

y Patrimonio Edificado 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández Presidente del Consejo del Deporte 

Mtro. José Inés Vargas Flores Vocal del Consejo del Deporte 

Lic. Elza Balcázar Z.                Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho 

                                                                              de los Animales 

Arq. José Luis Delgado Torres Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano 

Arq. Liliana Olmos Cruz Secretaria del Consejo de Desarrollo Urbano 

Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez    Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Desarrollo Urbano.  

Mtro. Alejandro Madrid Verdín Secretario del Consejo de Desempeño 

Gubernamental 

Arq. Oscar Domínguez Lozano Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 

Biol. Ana María Tapia Rojas Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos                                  Presidente del Consejo Ciudadano de Educación 

Mtra. Ma. Gpe. Albarrán Campos Consejera de Educación 

Lic. Adela Ma. Benítez Consejera de Educación 

Lic. Leticia de la Llata Hernández Presidenta del Consejo de Grupos Vulnerables 

Lic. Erika Godínez Tello Consejera de Grupos Vulnerables 

Sr. Tais Romero López Secretario del Consejo de la Juventud 

Lic. José Sánchez Garrido Vocal del Consejo de la Juventud 

Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 

Arq. Elodia Márquez Cabrera                          Secretaria del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos. 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández                  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Obras y Servicios Públicos.  

T.U.M. Edgar Varela Cortes Presidente del Consejo de Protección Civil 

Tec. David Silva Aguilar Vocal de Vigilancia del Consejo de Protección 

Civil 

Dr. Miguel Fuentes Hernández Presidente del Consejo Ciudadano de Salud 
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L.A.E. Miguel Gutiérrez Martínez Secretario del Consejo de Salud 

Dr. Rafael Figueroa Hernández Vocal de Vigilancia del Consejo de Salud 

Ing. Eleazar Méndez Álvarez Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública 

Lic. Mercedes Vicente Mojica                                 Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo  

Lic. Denise Costes Intriago Vocal de Vigilancia del Consejo de Turismo 

Dra. Guadalupe Lozano Garfias Consejera de Turismo 

Ing. José Fco. Diaz Carrasco Consejero de Vialidad y Transporte 

Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo  Secretario del Consejo de Vialidad y Transporte 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez Vocal del Consejo de Vialidad y Transporte 

Lic. Adriana Cisneros Pieza Invitada Especial 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana.  

               

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Noviembre bajo el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura y aprobación del orden del día. 

3. Participación del Lic. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Electo.  

4. Asuntos Generales 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión. 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

Mtro. Mario Iglesias Teruel.- Comienza la reunión y da la Bienvenida a todos los presentes, 

agradece la visita de todos y cada uno de los representantes de cada Consejo, así como a las 

autoridades del 2011-2014. 

  

Continúa y presenta la mesa que compone el presídium, encontrándose como invitado especial 

el Presidente Municipal Electo el Lic. Eduardo Rivera Pérez, representando a los Consejos 

Ciudadanos el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera, así como los regidores del periodo 2011-

2014.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera. -Da lectura al Orden del día. 

1. Intervención del Mtro. Mario Iglesias Teruel. 

2. Participación del representante de los Consejos Ciudadanos, el Ing. Francisco Sánchez 

Díaz de Rivera. 

3. Presentación del Presidente municipal Electo, el Lic. Eduardo Rivera Pérez y avances 

conforme a la información presentada por los Consejos. 

4. Ronda de preguntas y respuestas. 

 

Mtro. Mario Iglesias Teruel.- Comienza su participación y da brevemente un antecedente formal 

de la primera reunión que tuvo con los Presidentes de los Consejos Ciudadanos en días anteriores, 

en donde y de igual modo, expresaron sus inquietudes para este nuevo ejercicio 2011-2014. 

Explica que en  la reunión pasada, después de revisar el material que se le proporcionó de parte 

de los Consejos Ciudadanos, lograron obtener cierta información y conclusiones,  
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Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Comenta que la esperanza, los sitúa en tratar de cumplir 

con los objetivos de cada Consejo. Aplaude las acciones que la administración saliente 

encabezada por la Lic. Blanca Alcalá Ruiz ha hecho, percibiendo mejoras en la ciudad de 

Puebla. Lo que les preocupa es el Sindicato, grupo que defiende los derechos laborales, por lo 

que recomienda que haya armonía tanto en este grupo como entre gobiernos. Explica que los 16 

Consejos Ciudadanos son autónomos y se reúnen cada mes. Asimismo manifiesta que existen 

Consejos que no tienen los suficientes miembros, por lo que igualmente están trabajando en ello.  

          

Continúa y comenta acerca de las carencias que existen en la Ciudad de Puebla, descuido de 

las autoridades y de los ciudadanos, aclarando que es responsabilidad de los Consejeros 

Ciudadanos de denunciar cada hecho para mejorar la Ciudad. Dice que las insuficiencias en una 

ciudad como Puebla Patrimonio de la humanidad no pueden existir. 

 

Añade que el escudo y el nombre que se le ha dado a Puebla, como: Puebla capital, Puebla de 

los Ángeles, Puebla de Zaragoza y el escudo que manejan no son los adecuados, están en 

constante cambio, y esto no da continuidad a la digna promoción de la ciudad. 

 

Pone a la discusión del Presidente Electo y a todos los Consejos y a los Consejeros para el apoyo 

de la gobernabilidad. Comenta del mismo modo, que el propósito de la reunión es discutir el 

presupuesto de los Consejos Ciudadanos, ya que es primordial el recurso para un buen 

funcionamiento. Opina que los Consejos Ciudadanos deben permanecer en la ciudadanía y en la 

organización del H. Ayuntamiento. Finaliza su comentario, manifestando que hay que hacer de 

Puebla lo que se merece, una de las mejores ciudades de México y del mundo.  

 

Lic. Eduardo Rivera Pérez.- Toma la palabra y agradece la presencia de los Consejos Ciudadanos, 

de antemano, reconoce su participación y preocupación por la ciudad. Comenta que en este 

proceso de transición están tratando de obtener lo mejor y en los mejores términos para lograr 

buenos resultados. 

 

Comenta que lo acompaña en está sesión los integrantes de la planilla de “Compromiso por 

Puebla” para que se logre un vínculo completo entre autoridades y Consejos. Indica que su 

gobierno no implica las mismas acciones que otros gobiernos.  

 

Expone que en su administración existen ejes trazados para su gobierno como una buena actitud, 

tener entendimiento para que se logren avances. Explica que hay que hacer una conjunción de 

los trabajos bien logrados de administraciones pasadas con los planes nuevos de esta nueva 

administración. Bajo este criterio, espera que se mejoren las cosas, ya que el interés en conjunto es 

tener una mejor ciudad. Expresa que hay que revisar las acciones y hacer una nueva propuesta, 

para establecer mecanismos de trabajos. Dice que el plan de trabajo involucra propuestas que 

vinculan el trabajo con los Consejos Ciudadanos para enriquecer la participación de los 

ciudadanos poblanos. 

 

Presentación y matriz de proyectos: 

 Que Puebla sea una de las ciudades con las mejores condiciones para el pleno desarrollo 

y calidad de vida. 

 Ser líder regional en el desarrollo metropolitano. 

 Que su gobierno y sus habilidades conozcan y resuelvan de manera oportuna y 

participativa mediante el dialogo y acuerdos los problemas. 

 Sentirse orgullosos de una ciudad segura, modelo de servicios, cultura, valores humanistas 

 

Ejes estratégicos de trabajo:  
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Seguridad, desarrollo económico, desarrollo urbano sustentable, servicios jurídicos. 

 

Principio de su gobierno: 

Honestidad, transparencia, lealtad al gobierno, capacidad, responsabilidad, ética y 

profesionalismo, generosidad y trabajo en equipo. 

 

Perfil de colaboradores: 

Honestidad, capacidad, lealtad, responsabilidad, género, austeridad, jugársela por Puebla, no 

habrá segunda oportunidades en aspectos de corrupción. 

 

Grandes tareas: 

Planeación y capacitación, juntas auxiliares, programa entrega-recepción; toma de protesta y 

Contraloría Municipal.  

 

Giras: H. Ayuntamiento de Querétaro, León, Tijuana, Medellín.- Ciudades ejemplo en el mundo.  

 

Matriz por áreas o temas de interés  - Matriz de ponderación de proyectos.  

 

Se incorporan las propuestas depuradas sin importar el actor. Se nombran de una manera más 

amplia los grandes ejes que se clasifican como propuestas, proyectos y acciones. 

Se integra una matriz que contempla 171 propuestas con 159 proyectos y acciones que podrán 

solucionar o atender las propuestas.  

Se estarán realizando eventos y encuentros más amplios para el desarrollo económico, desarrollo 

urbano y cada uno de los subtemas.  

 

Participación ciudadana. 

Escuchar opiniones, sugerencias, proyectos y alternativas de solución. 

Compromiso de CORRESPONSABILIDAD entre autoridades y sociedad. 

Participación activa para compartir proyectos y alternativas. 

 

Concluye su participación. Y se pasa a la ronda de preguntas y respuestas 

 

Tec. Edgar Varela Cortes.- Como Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil comenta 

que el trabajo durante la siguiente administración debe ser en equipo. Los ciudadanos que han 

estado comprometidos en la Ciudad, que creen que la Ciudad; pueden cambiar siempre y 

cuando se expresen las ideas. Le gusta que el primer eje sea la seguridad y propone que sea una 

seguridad transversal, que articule todos los ejes que involucra a la ciudad. Que los ciudadanos se 

sientan siempre seguros de transitar por la Ciudad. Que se genere seguridad para todos. Expresa 

que el CC de Protección Civil actualmente, está trabajando con 4 proyectos de mejora para la 

Ciudad, por lo que pide que sean escuchados y tomados con una actitud positiva.  

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano- felicita al 

equipo del Presidente Electo por los planes elaborados. Indica que el compromiso es grande. 

Comenta que es necesario escuchar a la ciudadanía, porque eso es lo que les dará certeza a las 

autoridades. Añade que los Consejos están formados por gente muy valiosa y espera enlazar 

proyectos importantes y seguir dándoles continuidad. Y solicita que les den la oportunidad de 

recabar proyectos para dirigirlos al Banco de Proyectos.  

 

Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo pregunta si va a 

tomar en cuenta en su informe a los Consejos Ciudadanos, así como en sus decisiones y planes 

para el 2011-2014.  
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Lic. Eduardo Rivera Pérez.- Responde que estará realizando conferencias para el Plan de 

Desarrollo Municipal,  y para ello, les estará informando las fechas con el propósito de que 

participen en todos los talleres de dialogo que van a organizar, esto no sólo para dialogar, sino 

para participar en el proceso de la planeación. Indica que una de las primeras acciones es unir las 

propuestas de todos los grupos públicos y privados para agrupar grandes proyectos en cada 

tema. No tiene ningún inconveniente con trabajar en conjunto con la ciudadanía, esta 

totalmente convencido de implementar un Plan transversal de seguridad como lo plantea el 

Presidente Edgar Varela Cortes, para que haya una perspectiva integral de paz y seguridad en 

Puebla, así como retomar los temas referentes a los Consejos Ciudadanos. 

 

Solicita que los Presidentes de cada Consejo Ciudadano se presenten en la reunión, para que se 

vinculen con los Regidores presentes.  

 

Dr. Francisco M. Vélez Pliego.- Comenta su preocupación sobre la problemática que se ha llevado 

en la reforma administrativa y en la Economía humana por lo que pide que se plantee la nueva 

reforma: nuevas instituciones, mecanismos obligatorios de comunicación, etc. 

 

Lic. Elza Balcázar Z.- Como Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho de los Animales 

recuerda que el Art. 26 de la Constitución dice: que la participación ciudadana es primordial, 

felicita al Presidente electo por su presentación y el interés de seguir retomando los proyectos de 

los Consejos Ciudadanos. Y Pide que el estado de derecho permanezca en la Cd. De Puebla.  

 

Dr. Fco. Javier Ramírez Sánchez.- Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos 

manifiesta su preocupación por la planeación en el próximo trienio. Añade que un instituto de 

Planeación es el que desarrolla la planeación a corto, mediano y largo plazo, para que cada 

administración vaya haciendo lo que corresponde. Sugiere plantear los proyectos al Instituto de 

Planeación e ir equipando con orden la Ciudad. Comenta que en una reunión del CIDEU se 

planteó como algo nuevo el tema del Inst. de Planeación, y comenta que las leyes son 

perfectibles y hay que modificarlas para que sean actuales y, organismos como un Instituto estén 

por ley. Considera que se modifique el COREMUN, y que se empiece a trabajar de una vez en ello 

y no hasta el 2011. Igualmente propone que haya transparencia en las obras, que se maneje la 

transparencia desde las licitaciones de cada obra. Solicita al Presidente Electo que en la elección 

de sus funcionarios haya profesionalismo y no por compadrazgos.  

 

Lic. Verónica Mastretta.- Regidora opina que los Consejos Ciudadanos tienen gran importancia y 

que por eso deben difundir sus proyectos e ideales de una manera más amplia.  

 

Lic. Carlos Alcocer.- Regidor comenta que el Cabildo estará abierto y dispuesto a trabajar en 

conjunto con los Consejos Ciudadanos.  Comenta que están trabajando en las modificaciones al 

COREMUN en el área de justicia y seguridad pública y en cuestión de comercio y área urbana. Por 

lo que les pide un voto de confianza y respeto al ámbito de competencias para una buena 

gobernabilidad.  

 

Lic. Eduardo Rivera Pérez.- Ofrece al Dr. Vélez Pliego una participación en la planeación del 

centro histórico y zona urbana. Dice que la participación de expertos como él, es importante en el 

buen desarrollo de la ciudad. Dice que la administración municipal es muy corta, que mil días no 

son suficientes para la continuidad de proyectos, por lo que se tiene que revisar cada proyecto 

para no perder tiempo y crear una visión perfectible de la ciudad de Puebla en 20 años. Comenta 

que se integraran a regidores de todos los partidos políticos para que haya un mecanismo de 

participación conjunta.   
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Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Como Presidente del Consejo Ciudadano de Salud comenta que 

le da gusto ver las propuestas que presenta. Dice que es necesario hacer hincapié en la 

salubridad del Municipio. Comenta que el Rastro no debería estar en manos de empresas 

privadas, ya que hacen un mal manejo en sus operaciones y los residuos deterioran la salud 

pública. Del mismo modo, llama a su administración a poner atención a los drenajes del centro 

histórico que de igual forma contribuyen a la salud poblana.  

 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Presidente del Consejo de Ecología propone que se mantenga el 

uso de la bicicleta en la Cd. De Puebla. Argumenta que existen ciudades ejemplares en el mundo 

que utilizan la bicicleta como un transporte alternativo y para mejorar el ambiente.  

 

Tec. David Silva Aguilar.- Comenta que no deben dejar el tema del medio ambiente en las 

políticas públicas. El reciclaje es fuente de empleos y riqueza para las ciudades. Comenta que 

con el compromiso y la responsabilidad de todos los ciudadanos y el gobierno, puedan resolver 

problemas del medio ambiente, finaliza su participación diciendo “Ninguno de nosotros es mejor 

que todos juntos” 

 

Ing. Francisco Díaz Carrasco.- Manifiesta que el ámbito del transporte siempre se ha regido por el 

Gobierno Estatal, existiendo un “divorcio” con el Gob. Municipal, su pregunta es ¿Cuál será la 

relación con el Gobierno? Estatal en cuestión del transporte? Por otro lado pregunta ¿Cómo 

mejorará la relación con los transportistas? Puebla se rezaga en cuestión de transporte ¿Qué tanto 

tendrán los transportistas de injerencia en los planes municipales?  

 

Lic. Eduardo Rivera Pérez.- Responde que en el tema del transporte hay una relación de respeto 

con el Gobernador electo, por lo que tratará de manejar de la mejor forma la situación. Mientras 

mejor sea la relación del gobierno con los transportistas mejor será el servicio. Del mismo modo, 

opina que debe de haber una reorganización del transporte. Dice que el Gobernador Electo está 

realizando pláticas como ésta, para conocer la opinión de los ciudadanos, por lo que los invita a 

participar en ellas, sobretodo en cuestión de transporte. En el tema de salud y ecología si están 

siendo considerados en su administración incluyendo temas como Valsequillo, el rio Atoyac, el 

reciclaje, el relleno sanitario, entre otras cosas, sobretodo: comenta que su equipo tiene mucha 

conciencia en relación con estos temas y existen ciertas inquietudes para mejorar por lo que se 

tiene un Plan integral de educación para fortalecer la conciencia ciudadana.  

 

Por último dice que está trabajando en proyectos de rescate de espacios públicos y el uso de la 

bicicleta como medio alternativo de transporte.  

 

Agradece su participación se concluye esta reunión llegando a los siguientes: 

 

ACUERDOS 

 

 Los Regidores y parte del gabinete del Presidente Electo Lic. Eduardo Rivera Pérez en el 

ejercicio 2011-2014, estarán en contacto estrecho con los Presidentes de los Consejos 

Ciudadanos, desde antes de la toma de protesta. 

 Se incluirá la participación de los Consejos Ciudadanos desde la planeación de los 

programas o proyectos del Ayuntamiento 2011-2014. 

 Se analizará la manera de hacer más efectiva y eficaz la participación ciudadana.  


